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Завком отчитывается
(О отчетно-выборной профсоюзной кскфереиции завода „Ска“ )

Лучшие представители рабочих однообразие повесток собраний.
коллективов, инженерно-техни
ческих работников, служащих 
собрались 15 ноября в большом 
зале Дворца культуры им. В. И. 
Ленина, чтобы обсудить отчет 
завкома профсоюза, оценить его 
работу и избрать руководящие 
органы на новый срок, выбрать 
своих представителей на област
ную профсоюзную конференцию.

* — Заводской комитет, цехкомы 
профсоюза совместно с хозяйст
венными руководителями за от' 
четный период с 27 ноября про
шлого года по 15 ноября теку
щего проделали значительную ра
боту по мобилизации коллектива 
судостроителей на достойную 
встречу 100-летия со дня рожде
ния В.И. Ленина,— говорит пред
седатель завкома Виктор Михай
лович Козлов.

За 10 месяцев этого года госу
дарственный план но об’ему реа- 
л и з о в а н н о г о товарного 
в ы п у с к а  в ы п о л н е н .  
Успешно он выполнен и по об’е
му реализованной товарной про
дукции. Значительно увеличился 
по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года выпуск 
валовой продукции, повысилась 
производительность труда, сниже
на себестоимость продукции, по
лучено прибыли на миллионы 
рублей.

— В пред юбилейном году,— под
черкнул докладчик,— все суда
сдаются в установленные сроки, с 
хорошей оценкой, а морской теп
лоход «Горьковская комсомолия» 
сдан заказчику на месяц раньше 
срока. Эти успехи достигнуты в 
результате социалистического со
ревнования, развернувшегося в 
честь ленинского юбилея, высоко
производительного труда. 729 ра
бочих ведущих профессий уже 
выполнили задания пятилетки.

Говоря о несомненных успе
хах цехкомов профсоюза и завко
ма в целом за отчетный период 
во всех сферах деятельности, док
ладчик останавливается и на тех 
недостатках, которые имели место 
в работе.

Это касается неудовлетвори
тельной подготовки производства, 
слабой организации труда (цехи 
СК-1, СК-2, СК-5), а в некоторых 
цехах недостаточно осуществля
лась проверка выполнения приня
тых рабочими бригадами и участ
ками социалистических обяза
тельств, не оказывалось должной 
помощи соревнующимся.

Завком профсоюза, цеховые ко
митеты не добились того, чтобы 
общие профсоюзные собрания 
проводились интересно, с хоро
шев явкой на них членов проф
союза. Одна из главных причин—

Текучесть кадров, нарушение 
трудовой дисциплины (особенно в 
цехах-СК-1, СК-2, судомеханичес
ком, ЖКО), охрана труда и техни
ка безопасности, технический про
гресс, работа общественных орга
низаций, культурно-бытовое обс
луживание работающих, общест
венное питание и другие вопросы 
требовали к себе более глубокого 
внимания и анализа со стороны 
завкома профсоюза и цехкома и 
принятия соответствующих мер. 
Об этом упущении завкома и цех
комов справедливо указывалось 
как в докладе, так и в выступле
ниях делегатов.

Делегат от Дворца культуры 
Нефедов С, Г., выступая в пре
ниях, рассказал присутствующим 
о ленинских чтениях, проводи
мых в центральном очаге культу
ры города, как о новой форме 
изучения богатейшего наследия 
вождя, о разнообразии форм 
клубной работы.

На трибуне председатель цехо
вого комитета судомеханического 
цеха Шувалов А. А.:

— Наш коллектив достойно 
встречает 100-летний юбилей 
В. И. Ленина. И как всегда, впе
реди — ударники коммунистичес
кого труда. Токари тт. Сорокин, 
Бандин и другие уже работают в 
счет 1971 года. В нашем цехе 40 
процентов молодежи. Многие из 
них приходят из ПТУ №8. Скажу 
прямо: недостаточно готовят там 
специалистов. Слабо знают рабо
ту, а разряд имеют высокий. Он 
критикует ОБЕ (отдел внешней 
кооперации) и отдел снабжения 
за нечеткую поставку необходи
мых материалов, завком комсомо
ла за то, что поверхностно вника
ет в развитие художественной 
самодеятельности.

Полгода остается до знамена
тельной даты— 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина. Так 
пусть же каждый день работы 
станет днем ударной вахты.

Начальник газового хозяйства 
Новик Н. И, посвятил свое выс

тупление улучшению охраны тру
да и техники безопасности, а 
делегат ПТУ №8 Васютенко Е.А. 
— более совершенной подготовке 
кадров пополнения < рабочего 
класса.

— Наш цех работает производи
тельно,— заявил делегат от цеха 
СК-4 Хромов С. — Успехи могут 
быть значительнее, если плано
вый отдел будет более операти
вен в своей работе. Завкому 
профсоюза, его новому составу 
надо не уходить в сторону от 
четкого решения вопросов снабже
ния, быта, культуры, топлива.

Делегат Лялин В. М. говорит о

дальнейшем повышении ответст
венности всех малых и больших 
руководителей, профсоюзных ра
ботников в бережном, разумном 
использовании государственных 
средств, повышении производи
тельности труда, о резком улуч
шении общественного питания.

Председатель цехкома достроеч
но-малярного цеха Губу'шкин В. С. 
высказал озабоченность о культу
ре производства, что она желает 
еще много лучшего, затронул 
вопросы снабжения.

Директор завода Волков С. П, 
сказал:

— Коллектив доказал, что он 
может решать сложные производ
ственные задачи. Должно быть 
правилом, чтобы суда впредь сда
вать к октябрьским торжествам.

Особо важна наша общая 
задача — п о в ы ш е н и е  
производительности труда, пресе
чение фактов нарушения трудо
вой и производственной дисцип
лины, уплотнения рабочего дня.
— Любая задача нам будет по' 

плечу, если каждый судосборщик 
овладеет одной— двумя смежными 
специальностями.

Профсоюзная конференция 
приняла решение, направленное 
на повышение роли профорга
низации в социалистическом со
ревновании. Избран новый сос
тав завкома профсоюза из 29 че
ловек. Единогласно избрано 20 
делегатов на 3-ю отраслевую 
отчетно-выборную профконфе- 
ренцию.

Состоялось заседание завко
ма профсоюза. Председателем 
завкома вновь избран Козлов 
В.М., заместителем— Шарапов Г.С,
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Свой праздник воины-ракетчики и артиллеристы встречают 
новыми успехами в социалистическом соревновании в честь 100- 
летия со дня рождения В, И- Ленина- Они неустанно повышают 
свое воинское мастерство, настойчиво овладевают сложной боевой 
техникой. Следуя ленинским заветам, советские ракетчики всегда 
начеку, всегда готовы к защите Родины, к выполнению высокого 
патриотического и интернационального долга.

На снимке: ракетчики на тактических учениях. Уверенно го
товят ракету к пуску воины передовой батареи, которой коман
дует офицер Д. Полторак. Фотохроника ТАСС.

Подведены итоги
11— 12 ноября в совхозе 

«Валтовский» проходила ба
лансовая комиссия- Повестка 
дня: «Итоги девятимесячной
работы», Члены балансовой 
комиссии заслушали по дан 
ному вопросу управляющих 
отделениями.

Низких затрат на произ
водство сельскохозяйствен
ной продукции добились ра
бочие Салавирского отделе
ния, где управляющий Ми
хаил Васильевич Масанов- *  

Неплохих производствен
ных показателей добились тру
женики Валтовского отделе
ния. Надо отметить, что в 
этом отделении лучше, чем в 
других, ведется работа по ве
дению документации.

В решении балансовой ко

миссии отмечено, что за про
шедшие девять месяцев дос
тигнут о п р е д е л е н н ы й  
р о с т  п р о и з в о д с т 
ва сельскохозяйственной про
дукции. Труженики совхоза, 
включившись в социалисти
ческое соревнование, раз
вернутое в честь 100-летия 
со дня рождения В. И. Лени
на, ведут успешное выполне
ние взятых социалистичес
ких обязательств.

Было также сказано, что 
руководителям отделений не
обходимо в короткий проме
жуток времени принять конк
ретные меры для устранения 
недостатков, выявленных в 
процессе работы балансовой 
комиссией.

Н. КОЛПАШНИКОВ,

ПУЩЕН В РАБОТУ
Нынешняя зимовка круп

ного рогатого скота в М-Оку- 
ловской комплексной бригаде 
Б-Окуловского колхоза про
ходит в более лучших услови
ях, чем в прошлом году. Не

давно здесь вступил в эк
сплуатацию новый коровник 
на 200 скотомест.

Основные производствен
ные работы в нем механизи
рованы. Так, например, уста

новлены автопоилки. Ручная 
дойка в скором времени бу- 

^ дет заменена механическим 
доением. Все это в какой-то 
мере облегчит труд животно
водов,

В. ФИЛОНОВ, 
механик Б-Окуловского 

колхоза.

Удобрения —  на поля
Минеральные удобрения — 

один из основных стимулято
ров повышения урожайности 
зерновых и других сельско
хозяйственных культур. Их 
с каждым годом все больше 
вносится на поля хозяйств на
шего района.

В этом году колхозы полу

чили 60 тонн азотных, 188 
тонн калийных, 124 тонны 
фосфорных удобрений. Кроме' 
того, в целях нейтрализации 
кислых почв было внесено 
532 тонны доломитовой муки.

Минеральные удобрения 
рассеяны в Б-Окуловском кол

хозе на площади 170 гекта
ров, в Угольновском колхо
зе— на 130 гектарах, в Позд
някове— на 175, в Сонине- 
ком и Коробковском колхо
зах— на 100 гектарах в каж
дом. Н. ЯБЛОКОВА,

экономист
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Партийная жизнь
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У входа на металлургический завод имени В. И. Ленина в 
болгарском городе Пернике на просторной площадке стоит брон
зовый памятник великому вождю пролетариата (на снимке). Здесь 
собираются школьники в день торжественного приема в пионеры, 
начинаются праздничные эстафеты и факельные шествия завод
ской молодежи, проходят церемонии вручения передовикам труда 
переходящих Красных знамен. -

Этот первый памятник В- И. Ленину в Болгарии был открыт 
в 1957 году. Автор его— известный скульптор Сеул Крумов. 
Фото БТА— ТАСС.

П ервы е

15 сентября проходило от
четно-выборное партсобрание 
в ОКСе завода «Ока». Оно сы
грало большую роль в повы
шении активности коммунис
тов, в мобилизации коллек
тива на выполнение хозяйст
венно-политических задач.

Сразу после собрания пар
тийное бюро занялось орга
низаторской работой по вы
полнению решений данного 
собрания. II надо сказать, 
что отдельные пункты реше
ния претворяются в жизнь, 
превращаются в практичес
кие дела.

Например, в решении было 
записано: «Потребовать от це
хового комитета, руководи
телей участков, комсомоль
ской организации шире ор
ганизовать соревнование меж
ду участками, бригадами по 
выполнению взятых обяза
тельств, регулярно подво
дить итоги соревнования, по
казывать лучших рабочих».

Цеховой комитет провел оп
ределенную работу в этом на
правлении. Многие рабочие 
взяли индивидуальные обяза
тельства. Это крановщики,шо
феры, экскаваторщики. Было 
обращено особое внимание на 
освоение смежных профес
сий рабочими. С ними, в 
частности, проводили учебу 
Н, Ф. Симонов, В. Н. Вигели- 
ус. Последний на днях выпу
стил группу крановщиков и 
стропальщиков.

У нас есть рабочие, кото
рые имеют по 3-4 профессии. 
Это Штырев Н. И., Клочков 
К. С., Павлов В. И. Освоение 
смежных профессий позволяет 
лучше организовать труд ра
бочих, ликвидировать простои.

Итоги работы бригад и 
участков подводятся регуляр
но. Лучшие люди заносятся на 
Доску почета , о них расска
зываем в стенной газете 
«Строитель». Боремся и с не
достатками в работе. Профсо
юзные и комсомольские акти
висты проводят рейды по 
об’ектам, и их результаты от
ражают в сатирической стен
газете «Крокодил»-

Активность комсомоль
ской организации заметна и в 
другом. На одном из собра
ний комсомольцы взяли обя
зательства в нерабочее вре
мя отделать трехкомнатную

13 ноября в малом зале Дво
рца культуры учащиеся шко
лы №3 слушали лекцию-ко
нцерт «Революционные песни 
и марши», посвященный 100- 
летию со дня рождения В. И. 
Ленина, Беседу вела препода
ватель музыкальной школы 
Ерохина А.В-, партию форте
пьяно исполняла Хаджинова 
И. В. В своей беседе Ерохина 
А- В. подробно остановилась 
на любимых песнях В.И-Лени- 
на «Слушай, Интернацио
нал!», «Смело, товарищи, в 
ногу», «Варшавянка», «Заму
чен тяжелой неволей».

Помимо этой лекции, музы-

квартиру в 129-квартирном 
доме. Они сдержали свое сло
во. Комсомольская организа
ция подала инициативу орга
низовать комсомольско-мо
лодежный воскресник по убо
рке квартир строящегося до
ма- Надеемся, что комсомоль
цев ОКСа поддержат комсо
мольские организации всех 
цехов и отделов завода «Ока».

Комсомол находится в цент
ре внимания нашей партий
ной организации- Не случайно 
вопрос о руководстве комсо
мольской организацией был 
недавно предметом обсужде
ния на партийном бюро.

Возьмем еще один пункт 
решения отчетно-выборного 
партийного собрания. Он гла
сит: «Обязать каждого ком
муниста повышать свой идей
но-политический уровень...»

Здесь необходимо отметить, 
в первую очередь, что все 
наши коммунисты охвачены 
политучебой. Большинство 
из них занимаются в школе 
основ марксизма-ленинизма, 
которую ведет А. И. Самарин. 
В школе проведено 4 занятия 
при высокой активности слу
шателей.

В этом году в ОКСе хоро
ши обстоит дело с подпиской 
на периодическую печать. 
Все коммунисты, профсоюз
ные и комсомольские активи
сты выписали по нескольку 
газет и журналов.

Ленинскому юбилею—  дос
тойную встречу! — под таким 
лозунгом трудятся сейчас 
строители. Между бригадами 
и участками развернуто со
циалистическое соревнова
ние в честь 100-летнего юби
лея В- И. Ленина. • Коллектив 
ОКСа обязался сдать главный 
об’ект стройки — 129-квар- 
тирный дом к 28 декабря 
этого года.

Ход строительных работ на
ходится под постоянным 
контролем партийной орга
низации- Она осуществляет 
его через комиссии: по каче
ству и строительству, по ис
пользованию машин и меха
низмов, по экономному расхо
дованию материалов. Все эти 
три комиссии утверждены на 
отчетно-выборном партий
ном собрании-

Особую активность прояв
ляет комиссия по качеству

калькой школой будет прове
ден для учащихся всех школ 
города и техникума ряд лек
ций-концертов, посвященных 
знаменательной дате: «Ленин 
и искусство», «Музыка в жиз
ни В. И. Ленина», «Советская 
песня на современном этапе».

Разнообразие тем бесед рас
ширит кругозор учащихся, 
им откроются новые страницы 
биографии В. И. Ленина, ребя
та научатся понимать и це
нить музыку. И кроме всего 
этого, такие лекции доставят 
слушателям огромное эстети
ческое удовольствие.

М. ГРИГОРЬЕВА.

строительства, в состав кото
рой входят коммунисты Ю. И. 
Пронин, Ф. Д. Пичужкин, 
И. Е. Капотов.Они часто про
водят проверки, дают советы 
рабочим.

Мы введем такую практи
ку: будем периодически за
слушивать комиссии и рабо
те на партбюро и партийных 
собраниях. Кстати, это запи
сано в решении партсобрания 
от 3 октября 1969 года.

В настоящее время комис
сии принимают участие в под
готовке вопроса, выносимого 
на очередное партийное соб
рание, которое состоится 19 
ноября. На нем пойдет разго
вор о завершении строитель
ства 129-квартирного дома.

Партийная организация 
ОКСа проводит большую рабо
ту по мобилизации коллекти
ву на успешное выполнение 
вАятых обязательств. Но еще 
многое предстоит сделать по 
улучшению качества строи
тельства, организации труда- 
Партбюро должно еще и еще 
раз обратить внимание ком
мунистов на выполнение ре
шения отчетно-выборного со
брания. Особенно взять те 
пункты, где речь идет об ор
ганизационно -партийной ра
боте, в частности, о руковод
стве партгруппами, о выпол
нении коммунистами пору
чений-

Есть уверенность в том, что 
коллектив ОКСа под руковод
ством партийной организации 
добьется новых успехов в 
решении поставленных перед 
ним задач.

В. СЕРЕГИН,
секретарь парторганизации 

ОКСа завода «Ока».

Юбилейный год заканчи
вается. Труженики полей и 
ферм подвели итоги своей 
работы за 10 месяцев теку
щего года. Среди соревную
щихся хозяйств района по на
дою молока не последнее ме
сто занимает Монаковский 
колхоз. Здесь от каждой фу
ражной коровы получено за 
10 месяцев по 1794 кило
грамма молока, на 48 кило
граммов больше, чем в про
шлом году за тот же период.

Большая заслуга в увели
чении надоев принадлежит 
передовой доярке колхоза Ко- 
сухиной Елизавете Влади
мировне, получившей от ка
ждой коровы за 10 месяцев 
по 2100 килограммов молока.

~ Фото К. МОСЬКИНА.

Хотя первые итоги учебы 
еще подводить рано, однако 
необходимо сделать анализ 
текущей успеваемости в тех
никуме. Вообще итоги учебы 
в техникуме подводятся два
жды: за первый семестр— в 
январе и за учебный год— в 
начале июля. Чтобы сделать 
какие-то выводы по учебе 
за истекшие два с полови
ной месяца, необходимо на
чать с набора учащихся в 
1969 году-

Планом приема надо было 
набрать четыре группы на 
дневное отделение, из них 
две группы на базе 10-лет
ки и три группы на вечер
нее отделение, из них одну 
группу на базе 8 классов.

Подготовительная работа 
по новому набору была нача
та еще в апреле, однако за
явления в техникум стали по
ступать только в июне. На 
дневное отделение было пода
но 180 заявлений, из них 65 
на базе 10 классов, на вечер
нее отделение 118 заявлений, 
из них 33 на базе 8 классов.

Из приведенных цифр вид
но, что конкурса при поступ
лении в техникум не было- 
Но это только одна сторона 
дела- Другой стороной и бо
лее существенной является 
то обстоятельство, что в сви
детельствах и аттестатах аби
туриентов преобладала оцен
ка «три». Отсюда и результа
ты на вступительных экзаме
нах были очень низкими: на 
дневное отделение выдержали 
экзамены 125 человек, из 
них только 19 человек-сдали 
на «четыре» и «пять», на ве
чернее отделение выдержали 
экзамены 93 человека, из 
них на «четыре» и «пять»толь 
три человека. Из этого можно 
сделать вывод, что в наш 
техникум пришли учащиеся, 
имеющие низкий уровень зна
ний. Особенно это относится 
к выпускникам из вечерней 
средней школы.

Перед преподавателями 
техникума встала трудная 
задача, а именно: с первых же 
дней приучить учащихся сис
тематически заниматься уро-

И Т О ГИ
учебы

ками и не иметь двоек по те
кущей успеваемости. Это тем 
более важно, что по многим 
предметам нет экзаменов и 
итоговая оценка выставляет-, 
ся по результатам текущего 
опроса. Надо сказать, что 
преподаватели техникума . ре
шают эту трудную задачу-

Сейчас закончился первый 
семестр в группе первого кур
са вечернего отделения - и 
вот с какими результатами: 
из 27 учащихся только двое 
имеют по одной неудовлетво
рительной оценки, а поэтому 
успеваемость в группе соста
вила 93 процента- Но за эти
ми цифрами скрывается то об
стоятельство, что только один 
учащийся Шарапов А. В. име
ет по всем предметам четвер
ки, у остальных же учащих
ся преобладают тройки.

Что касается текущей ус
певаемости в других группах, 
тс^ здесь можно отметить 
группу пятого курса дневно
го отделения, которая учится 
без двоек, а наоборот, преоб
ладают четверки и пятерки, 
группу четвертого курса дне
вного отделения на базе 8 
классов, которая тоже учится 
без двоек, и сейчас обе эти 
группы заканчивают теорети
ческое обучение и в конце но
ября уходят на преддиплом
ную практику.

Окончательные выводы по 
учебе за первое полугодие 
можно будет сделать только в 
январе, а сейчас предстоит 
кропотливая работа по улуч
шению учебно-воспитатель
ной работы, памятуя о том, 
что этот учебный год юби
лейный, и мы должны, дос
тойно встретить 100-летие; со 
дня рождения В. И. Ленина.

Г. ЛОКТИОНОВ, 
зам. директора судоме
ханического техникума 

по учебной работе.

Лекция1концерт
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Навстречу Дню энергетика

В центральной, распределительной
« . . .  В 1970 году электро

станции дадут стране в день 
2,3 миллиарда киловатт-ча
сов».

Щелкнул выключатель, и 
ярко вспыхнули огни в жилых 
домах, засветились экраны те
левизоров. Поворот контролле
ра!, и огромный кран, дрогнув, 
медленно двинулся по сталь
ным путям за очередной секци
ей для строящегося судна.

Электроэнергия — это свет 
и тепло, мощность, работа, 
моторы, движение. Без нее 
жизнь немыслима.

Зачастую мы не обращаем 
внимания, когда мощные про
жекторы и осветительные 
линии не выключаются днем, 
не придаем значения «мизер
ному», на наш взгляд, расходу 
дорогой энергии, не знаем, 
что где-то на пульте управле
ния в это время волнуется 
дежурный электрик, разгады
вающий причину явно ненор
мальных показаний ампермет
ров и вольтметров. В поиск 
включается большая группа 
для выяснения причин.

Ответственна и многогранна 
миссия энергетиков. Ответст
венна за четкую, безупречную 
работу по подаче энергии 
многочисленным потребите
лям. Они обычно не прощают 
за промахи других, но зачас
тую сами забывают о своих, а 
надо бы помнить.

Мастер высоковольтного 
электрооборудования завода 
«Ока» Тарасов Павел Николае
вич рассказывает о сложной 
профессии человека, посвятив
шего свою жизнь электричест
ву и управлению им.

— У нас, на заводских под
станциях и городских, пожа
луй, не найдешь такого чело
века, который бы пришел сю
да по обязанности, а не по 
велению души, по призванию, 
— подчеркивает он. — Чтобы 
хорошо управлять энергети
ческой техникой, надо раз и 
навсегда полюбить это дело.

Таких людей здесь, в зале 
центральной распределитель
ной подстанции, назначение 
которой —  бесперебойная по
дача во все цехи завода 
электроэнергии, сжатого воз
духа, немало.

Это дежурные электрики 
подстанций завода и города 
члены КПСС Клусова К. Ф., 
Куприянова К. И. — обе ста

рейшие и добросовестные ра 
ботницы и нх коллеги Писку
нова 3. И., Лялина М. П., Ша
рапова 3. П. Замечу, что Ля
лина Мария Павловна пришла 
сюда 16-летней девушкой, вы
училась у старших товарищей 
и отменно трудится.

— Надо прямо сказать,— 
продолжает Павел Николаевич, 
— что все наши работницы от
лично справляются с поручен
ными делами, любят его. Поэ
тому не могу не сказать теп
лых слов и о Браушкиной
А. Г., Гуськовой Т. А., как о 
старательных специалистах 
своего дела, добросовестных 
труженицах.

Мне стало известно, что 
участок высоковольтного обо
рудования, на котором заме
чательно трудятся старшие 
дежурные --коллектив комму
нистического труда. Поэтому 
и высоко несет он юбилейную, 
ленинскую вахту.

Поведал мастер еще об 
одном специалисте своего 
дела — Жезляеве Константине 
Сергеевиче. Правильно, со 
знанием дела произвести реви
зию масляных выключателей, 
осмотреть и,если нужно,произ
вести ремонт электродвигате
лей, электроаппаратуры высо
кого напряжения— все это 
дается не сразу и не каждому.

Или ремонт силовых транс
форматоров от 100 квт до 
1000. В данном случае надо 
знать отлично и теорию, и 
практику. Всего этого не от
берешь у Жезляева К. С.

Павел Николаевич Тарасов 
много еще рассказывал о лю
дях труда и скромно умалчи
вал о себе. А вот в партбюро 
энергоцеха рассказали, что 
Павел Николаевич работает 
здесь мастером с 1938 года, 
начинал свой трудовой путь он 
после окончания школы 
ШУМПА (школа ученичества 
массовых профессий). Окончил 
в 1959 году наш судомехани
ческий техникум. Так бок о 
бок, рука об руку замечатель
но трудятся техник и рабочий 
высокой квалификации, давая 
людям тепло, свет, энер
гию. А на стапеля завода— 
сжатый воздух и электри
чество во все службы цехов 
и отделов. Энергетики несут 
круглосуточные вахты достой
но.

Г. ХОМЯКОВ.

К УСЛУГАМ  
Т Р У Ж Е Н И К О В  СЕЛА

Несколько дней назад сель
ские строители сдали в эксп
луатацию в селе Натальине 
новую хлебопекарню. Это поз
волит обеспечить тружеников 
села доброкачественными хле
бобулочными изделиями.

Хлебопекарня оборудована 
современными машинами по 
хлебопечению. Так, здесь ус
тановлены новые, более усо- 
в е р ш е  нствованные печи 
ФТЕЛ-20, которые оборудова
ны автоматическим переключе
нием температур, что позволя
ет постоянно держать опреде
ленную температуру наг
рева печей.

Производительность печей 
— десять тонн хлебоизделий в 
сутки. Для выпечки хлеба по
добраны квалифицированные 
рабочие. При хлебопекарне 
имеется лэ*; ораторная комна
та, где готовая продукция 
будет проверяться на качество. 
Заведующим пекарней назна
чен Николай Антонович Грин- 
цов,

Ф. МУХИН, 
зав. отделом надров при 

Навашинском райпотребсоюзе .

З Е М Л Я  К А З А Н С К А Я :  
в револю цию  первый ш аг

1970 год для Татарии бу
дет праздничным вдвойне. В 
год 100-летия со дня рожде
ния В. И. Ленина Татарской 
АССР исполнится полвека.

Казань— город юности вож
дя. Здесь в одном из старей
ших университетов России 
учился Ленин.

Восемьдесят с лишним лет 
назад— 4 декабря 1887 года в 
актовом зале университета 
Владимир Ульянов, как и 98 
его товарищей, бросили рек
тору свои студенческие биле
ты в знак протеста против 
полицейского произвола и уни
верситетской казенщины. В 
этом нашумевшем антиправи
тельственном выступлении ка
занской молодежи юноша Уль
янов получил первое боевое 
крещение.

«Собрало нас сюда не что 
иное, как сознание невозмож
ности всех условий, в которые 
поставлена русская жизнь во
обще и студенческая в част
ности . . .  », — говорилось в 
петиции, врученной ректору. 
Продолжавшийся четыре часа 
горячий разговор молодежи с 
администрацией, их требова
ние отмены реакционного уни
верситетского устава дорого 
обошлось «декабристам» 1887 
года» ,как назвал участников 
сходки инспектор университе
та. 248 студентов были под
вергнуты репрессиям, 39 из 
них изгнаны из университета 
и высланы из города. Среди 
тех, кому было предписано 
покинуть Казань, значился 
и 17-летний Владимир Улья
нов. Так начался его путь в 
революцию.

Тысячи людей, приезжаю
щих в столицу. Татарии, обяза
тельно приходят туда, где 
начиналась революционная 
юность вождя. Более 150 ты
сяч человек-рабочих, колхоз
ников, служащих, студентов 
посетили комнату-музей В. И. 
Ленина в Казанском универси - 
тете только в этом году.

С волнением переступают 
экскурсанты порог седьмой 
аудитории, где занимался 
Володя Ульянов— первокурс
ник юридического факультета. 
Обстановка класса переносит в 
далекое прошлое: длинные
узкие парты— из девятнадца
того столетия, громоздкая 
дубовая кафедра, с потолка 
свешиваются две газовые го
релки с зелеными эмалирован
ными абажурами. Все это нес
колько лет собирали студенты 
университета.

Рядом с мемориальной? ауди
торией— актовый зал. Именно 
в этих стенах проходила зна
менитая сходка, на которой 
молодой Ленин дал первый 
бой Царизму. . .

Придет время, поднимутся 
новые корпуса университета, и 
Актовый зал тоже станет ме
мориальным. Студенты еже
годно будут отмечать здесь 
день исторической сходки 
1887 года.

Более чем за полуторавеко
вую историю из Казанского 
университета имени В. И. Уль
янова-Ленина вышла целая 
плеяда замечательных ученых, 
первооткрывателей в науке. В 
наше время на восьми факуль
тетах КГУ учится девять с по

ловиной тысяч человек. Число 
же студентов, обучающихся во 
всех вузах Татарии, превыша
ет 60 тысяч. В научно-иссле
довательских институтах и в 
высшей школе республики 
занято около девяти тысяч 
научных сотрудников.

Гордость республики —ее 
нефтяная промышленность. 
Это по указанию Владимира 
Ильича в первые годы Совет
ской власти в Казанскую и 
смежную с ней губернии были 
направлены геологические пар
тии для поиекй нефти. Сейчас 
Татария дает третью часть 
всей нефти, добываемой в 
стране.

Высокоразвитым, многоот
раслевым стало и сельское 
хозяйство республики, бази
рующееся на машинной тех
нике.

Жители республики хорошо 
знают, что Татарская АССР 
была образована по инициати
ве Ленина. Владимир Ильич 
лично решал многие вопросы, 
связанные с ее созданием. Вот 
почему в 1920 году, когда 
собрался учредительный с'езд 
Советов ТАССР, первое слово 
привета он направил Ильичу.

Весь путь, который прошла 
Советская Татария за полвека, 
ее становление и расцвет— 
яркий пример торжества ле
нинской национальной поли
тики, идей человека, который 
первые шаГи в революцию 
сделал на казанской земле.

В. КНЯЗЕВ,
• корр. ТАСС.

МОСКВА. Международная 
выставка художественной и 
документальной фотографии, 
посвященная 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина, 
в Центральном выставочном 
зале. В выставке участвуют 
фотожурналисты, мастера ху
дожественной фотографии, 
фотолюбители Советского Со
юза и зарубежных стран.

В числе фотографий, пред
ставленных на выставку,— 
«И. Кожедуб»- Автор М. Ру- 
нов (слева). «Люди, время, 
опыт». Автор В. Китае. «Заба
стовщики». Автор Серж Готье 
(Франция). Фотохроника ТАСС,
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Это должен знать 
каждый гражданин

Осталось два месяца до 
Всесоюзной переписи населе
ния, которая повсеместно нач
нется с 8 часов утра 15 янва
ря и продлится до 22 января. 
В течение 8 дней счетчики 

должны переписать все насе
ление своего участка. Пере
пись будет проводиться путем 
опроса населения и записи 
ответов в переписной лист. 
Счетчик обязан лично опро
сить всех переписываемых, 
кроме детей, тяжелобольных и 
временно отсутствующих, за 
которых ответы дают родствен
ники. Перепись будет прово
диться во всех местах, где 
проживает население — в жи
лых домах, гостиницах, боль
ницах.

После окончания переписи

для проверки правильности 
учета населения инструктор- 
контролер совместно со счет
чиком проведут контрольный 
обход помещений своего участ
ка. До начала переписи с 11 
по 14 января счетчик должен 
предварительно обойти поме
щения своего участка, ознако
миться с его территорией, пре
дупредить население о пред
стоящей переписи, порядке 
ее проведения, отметить поме
щения с временно проживаю
щими и выяснить, в какие ча
сы удобнее застать жителей 
дома.

Для того, чтобы избежать 
пропуска населения и двойно
го счета, введена система- 
выдача справок о прохождении 
переписи и контрольных блан

.■С П А Р Т А К • 
чемпион

Московская футбольная команда «Спартак» стала чемпионом 
СССР 1969 года. Этого почетного титула спартаковцы добились 
после шестилетнего перерыва в девятый раз.

Новые чемпионы страны на протяжении всего турнира про
демонстрировали высокие волевые и технические начества, пока
зав футбол международного класса. Успешно выдержали экза
мен на зрелость молодые футболисты команды. Семь воспитан
ников «Спартака» (старший тренер команды Никита Симонян) 
входят в состав сборной страны.

На снимке: чемпион страны команда «Спартак». Слева на
право—Галимзян Хусаинов, Анзор Кавазашвили, Геннадий Логофет, 
Вадим Иванов, Владимир Яккин, Николай Абрамов, Виктор Папаев, 
Николай Осянин, Сергей Рожков,Виктор Евлентьвв, Евгений Ловчев.

Фото В. Ун-Да-сина.

Фотохроника ТАСС.

ков. Справка о прохождении 
переписи выдается всем вре
менно проживающим, а также 
лицам, которые во время пере
писи выедут в другие места.

В поездах перепись прово
дится только в течение двух 
часов— с 11 часов вечера 14 
января до 1 часа ночи 15 ян
варя. Пассажиры, ожидающие 
поезд, переписываются на вок
залах с 0 до 3 часов 15 янва
ря. На вокзалах переписыва
ются только пассажиры, ожи
дающие поездов дальнего сле
дования, но отнюдь не прожи
вающие в данном районе и 
ожидающие местных поездов. 
Они переписываются в обыч
ном порядке по месту житель
ства. Работникам переписи за
прещается сообщать кому бы 
■то ни было содержание отве
тов в переписных листах.

Материал для переписи бу
дет использован для планиро
вания и дальнейшего развития 
народного хозяйства, повыше
ния материального благо
состояния народа.» Всесоюзная 
перепись населения — всена
родное дело.

Н. МАНУРИНА, 
райинспектор госстатистики.

У нас в гостях артисты Горьковской 
филармонии

Концерт артистов Горьковс
кой филармонии, под назва
нием «О Ленине, о Родине, о 
партии» прошел 16 ноября во 
Дворце культуры.

В нем прозвучали произ
ведения, созданные в нашем 
веке, в частности, в послед
ние десятилетия. Были ис
полнены такие песни,как«Пар
тия—  наш рулевой» компози
тора Вано Мурадели,«В дорогу 
далекую» композитора Матвея 
Блантера, «Семнадцатый год» 
Аркадия Островского, одна из 
самых новых песен композите" 
ра С. Туликова «Россия — бу
ря», «Усталая подлодка» А. 
Пахмутовой и другие.

Особенно понравились пуб
лике песни, которые испол
нили А- Сакулин и лауреат 
Волжского конкурса солистов

и вокалистов Исаак Лев- 
«Песню о тревожной молодос
ти» Александры Пахмутовой 
они исполнили на «бис»- 

В отличном исполнении ар
тиста Горьковской филармо
нии Иосифа Михайдика проз
вучали стихи Евгения Евту-. 
шенко «Русские таланты», 
«Москва товарная», «Париж
ские девочки», Андрея Возне
сенского «Последняя элект
ричка».

Завершился концерт сце
ной из оперы композитора 
Тихона Х р е н н и к о в а  
«Мать» по одноименно
му роману А. М. Горького и 
песней из оперы И. Дзержин
ского «Поднятая целина».

Вел концерт артист Горьков
ской филармонии А. Скульский 

М. МАРИНИНА.

Хоть письмо и не опубликовано
В редакцию газеты «Приок- 

ская правда» пришло письмо 
от жительницы с. Натальино 
Ежиковой Л. А. В нем она 
рассказывает о фактах грубого 
обращения фельдшера L  М. 
Кру.товой к больным, приво
дит случаи, когда фельдшер не 
являлась на вызовы больных.

Письмо было направлено 
главному врачу центральной

районной больницы тов. Бори
сову А. И. для проверки фак
тов и принятия мер. Он отве
тил редакции, что факты,изло
женные в письме,имели место. 
Фельдшеру А. М. Крутовой 
указано на недопустимость 
грубого обращения как с боль
ными, так и с их родствен
никами.

Юбилейная медаль в озна
менование 100-летия со дня 
рождения Владимира Ильича 
Ленина «За доблестный труд 
(за воинскую доблесть)».

Лицевая сторона (в центре).
Слева — оборотная сторона 

юбилейной медали «За доб
лестный труд».

Справа — оборотная сторо
на юбилейной медали «За во
инскую доблесть».

Фотохроника ТАСС.

Пьянство ведет к преступлению
Работая в Навашинском тор

ге механиком по ремонту кас
совых аппаратов, Сысуев И. И. 
систематически пьянствовал, в 
нетрезвом виде часто приходил 
на работу. На почве пьянства 
Сысуев учинял в своей семье 
скандалы, ссоры, избивал 
жену. Наконец, ей надоело 
терпеть унижения и оскорбле
ния со стороны «супруга» и 
она в августе этого года была 
вынуждена расторгнуть с ним 
брак. Но даже после развода 
пьяница и хулиган продолжал 
преследовать бывшую жену, 
не думая оставлять ее в по
кое.

Днем, 5 октября, изрядно 
выпив, Сысуев пришел в зда
ние Навашинской санитарно- 
эпидемиологической станции, 
где работала его бывшая жена, 
и стал приставать к ней, дей
ствуя из хулиганских побуж
дений. Хулиган сыпал нецен
зурную брань, угрозы, разма
хивал ножом.

Сысуева, прекратив работу,

вынуждена была уйти домой. 
Но хулиган и здесь, у закры
той квартиры, не хотел уни
маться. Стучал в дверь нога
ми и палкой, требовал впус
тить его в комнату, выражаясь 
при этом отборной руганью. 
Неизвестно, сколь долго бы 
это продолжалось, если бы на 
помощь не пришли работники 
милиции, которым удалось 
привести в чувство распоясав
шегося дебошира.

В течение часа женщина с 
трехлетним' ребенком была под 
«осадой», выслушивала сло
весные излияния Сысуева. За 
это хулиган в тот же день был 
арестован и доставлен в соот
ветствующее место. В ноябре 
он предстал перед народным 
судом, приговорившим Сысуе
ва за злостное хулиганство к 
четырем годам лишения свобо
ды с отбыванием наказания в 
исправительно - трудовой ко
лонии усиленного режима. Та
ким образом, пьянство привело 
Сысуева к длительной изоля
ции от общества. Этот пример

должен послужить серьезным 
предостережением для тех, кто 
склонен к неумеренному упот
реблению спиртных напитков.

А. ЗВЕРЕВ, 
пом. прокурора Навашинского 

района.

Редактор

С . А, К А Р Н А Е В .

Администрация, местком На
вашинского АТП с глубоким 
прискорбием извещают о преж
девременной смерти, постигшей 
12 ноября 1969 года старше
го экономиста АТП

ГУДНОбА
Федора Васильевича,

и выражают глубокое соболез
нование семье, родным и зна
комым.
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